

## La Prensa de Argentina dice que es grave desconocer ambiciones de Chile

**BUENOS AIRES, 15 de febrero (AP).**—El diario La Prensa dice hoy que resulta "grave" que Argentina aún ignore cuáles son los objetivos geopolíticos de Chile en la zona austral, motivo de un centenario litigio fronterizo, ahora sometido a la mediación del Papa Juan Pablo II.

El Centenario Matutino, bajo el título de "El mapa de Chile", publica una nota firmada por columnistas argentinos, con la reproducción de un mapa editado por el vecino país el 17 de septiembre de 1980 con motivo de su 170 aniversario, que proclama la condición de Chile como "país tricontinental".

El mapa fue publicado en distintas capitales latinoamericanas, pero no en Buenos Aires, por las respectivas embajadas chilenas. En él aparece como "territorio chileno antártico" la mayor parte del sector de la Antártida reivin-

dicado por Argentina como suyo, incluso las Islas Shetland del Sur.

"Este tricontinentalismo de Chile (por América, la Antártida y la Isla de Pascua, en Oceanía) puede ahora consolidarse, según los objetores de la propuesta del Pontífice, con el 'Mar de la Paz' ideado por el Vaticano.

Los informantes sugirieron que monseñor Antonio Samore tuvo muy en cuenta, precisamente, esa idea "tricontinental" cuando se trató de proporcionarle a Santiago alguna presencia en el Atlántico Sur

que le sirviera de proyección sobre la Antártida, la cual, nos aseguran, se habría comenzado a barajar en Roma poco antes (junio, julio) de que Chile difundiera su mapa en las proximidades de Buenos Aires", comentó La Prensa.

"El hecho de que al cabo de dos años de mediación el país no sepa con exactitud cuáles son sus objetivos finales —geopolíticos, económicos y estratégicos— en las negociaciones con Roma sobre el Canal de Beagle, resulta sin duda inquietante y constituye una de las principales falencias del gobierno actual, pero más grave aún es que no conozca los objetivos de Chile", agregó Iglesias Rouco.

Otro diario, La Nación, al referirse a la demora argentina en responder a la "propuesta" del Pontífice, sostiene que en la conducción de las fuerzas armadas se ha afianzado la política de correr los riesgos de una mediación papal abierta y el de las eventuales presiones por cerrarla, antes que ceder a puntos de vista considerados innegociables en la defensa de derechos de soberanía en controversia".

El rotativo añadió que "...se sabe sobradamente que Chile contestó la propuesta —o prepropuesta papal— pero no se la divulgó con igual intensidad que lo ha hecho con numerosas reservas, de modo que mal podría decirse que la otra parte haya contestado afirmativamente al mediador. Debe, pues, tomarse con pinzas lo declarado ayer por Pinochet".

## Por Encima de lo Cotizado se Paga el Dólar en Argentina

**BUENOS AIRES, 15 de febrero. (PL)**—Una pérdida de 1,500 millones de dólares en las reservas internacionales argentinas es el principal indicador de la desconfianza generalizada que provocó la devaluación del peso que entró en vigor el día 3.

La creciente demanda de divisas desde ese día hizo que la devaluación, originalmente fijada en 10 por ciento, sea ya del 15, y la orden del banco central de mantener fijas las cotizaciones hizo reaparecer el mercado negro.

Se afirma que ayer el dólar se pagó 3.2 por ciento por encima de las cotizaciones fijadas por el banco central a las casas de cambio, mientras que las compras de la divisa estadounidense se efectuaron 2.5 por ciento por encima de los valores fijados.

Ya al mediodía de la víspera numerosas casas de cambio debieron cerrar por falta de divisas. Se calcula que ayer, pese al ingreso de un préstamo de 110 millones de dólares a la empresa petrolera estatal, se produjo una nueva caída de 190 millones de esa moneda en las reservas monetarias argentinas.

Estos 190 millones se sumaron a 500 mil millones perdidos en la primera semana de febrero y a algo más de 800 millones entre el lunes y el jueves, para totalizar una disminución en las reservas de 1,000 millones de dólares esta semana y de 1,500 millones en lo que va de febrero.

Estas disminuciones sumadas a otras por 800 millones en enero, totalizan una caída de 2,300 millones de dólares en las reservas durante los primeros 45 días del año.

### APENAS DE 5,000 MILLONES SON LAS RESERVAS

Para medir la magnitud de la fuga de divisas, vale consignar que el conjunto de las exportaciones agrícolas para este año, según previsiones hasta el 28 de enero, sumarán ingresos por 2,181 millones de dólares.

"En sólo un mes y medio —comenta hoy el diario Convicción— podrían haber desaparecido las divisas que el esfuerzo agropecuario no podrá producir en todo un año".

## Por Encima de lo Cotizado se Paga

Sigue de la página cinco

En resumen, la devaluación sólo ha servido para aumentar la creciente disminución de las reservas que se viene registrando a partir del segundo semestre de 1980.

Las reservas monetarias argentinas, que al cierre de 1979 totalizaban 10,138 millones de dólares, habían descendido a 7,228 millones a fines de 1980 y hoy apenas llegan a 5 mil millones (menos de la mitad de hace 13 meses y medio), según cálculos extraoficiales.

La fuga de divisas obedece en primer lugar a capitales especulativos que ya se estaban retirando desde mediados del año pasado y que incrementaron su salida en la misma medida en que aumentó la incertidumbre tras la devaluación.

A la vez, desde la devaluación cobraron especial relevancia las fuertes adquisiciones de divisas, tanto por quienes han contraído deudas en dólares y se apresura a liquidarlas ante el temor de que éstas sigan aumentando si se produce una nueva devaluación, como por quienes, por igual temor, prefieren tener su dinero en divisas, en lugar de pesos.

Esto provocó agudos síntomas de illquidez en la plaza financiera local, ante la masiva retirada de depósitos para la adquisición de dólares.